
“我是一个农民工，这是我第一次
参加党代会，我感到非常非常荣幸。”市
十次党代会代表闫纪美满脸笑容，一连
用了两个“非常”来形容自己的心情。

“我是最基层的代表，能够聆听并表达
对郑州未来发展的意见、建议，我真的
很兴奋。”

提起在此次党代会上提出的建议，
闫纪美代表侃侃而谈：“首先是百姓住房
问题，尤其是来郑务工人员，政府应该大
力实施安居保障工程，建设保障性住房，

可以以公共租赁的形式，租赁给中低收
入者、外来务工人员及新就业人员，确
保他们在城市能有个家。其次是绿色
蔬菜销售问题。作为中牟人，我一直
关注着本地蔬菜的销售。去年，大蒜
售价高，农民都跟风种植大蒜，每亩地
仅蒜种就投入 5000 元左右，今年大蒜
最低时才卖到 6 毛钱一斤。我建议政
府采取措施，对蔬菜市场进行有效调
控，帮助农民联系市场，构建绿色蔬菜
销售渠道，保证农民有菜种，有地方卖，

有钱赚。”
“此外，政府应该更加积极地实施就

业政策，大力发展服务业、劳动密集型产
业，扩大就业容量，拓宽就业渠道，提高就
业率。”闫纪美代表说，“政府应该大力发
展服务业，提高服务业提供脑力劳动岗
位、吸纳大学生的能力，并以政策手段引
导其健康发展，大学生就业难的问题一定
能得到解决。”“有房住，能就业，生活有保
障，我相信，未来我们都是幸福的郑州
人。”闫纪美代表最后说。

闫纪美：未来，我们都是幸福的郑州人

“我注意到，市委工作报告里特别提
到了要发挥中原文化的独特优势，把郑州
建设成为重要的华夏闻名的传承核心
区。”市十次党代会代表、市文物局党委书
记、局长阎铁成说，如何更好地保护和展
示郑州所蕴藏的丰富文化遗产，将是市文
物局面对的重要课题。

面对郑州丰富的文化遗产，那么该如
何保护、如何展示、如何利用呢？

阎铁成代表表示，一是要进一步挖掘

郑州的历史文明，尤其是对遗址的内涵、
重要价值、历史地位等问题的进一步研
究。二是要保护好这些文明遗存，“现在
整个经济发展速度这么快，如果保护工作
跟不上，很多历史文化就可能在我们这一
代丢失”。三是要做好重点大遗址的规
划，特别是展示中华历史文明的李家沟遗
址、裴李岗遗址、古城寨古城遗址、王城岗
夏都遗址、商代遗址等，做出系列保护规
划。四是充分利用丰富的历史文化资源，

让老百姓享受文化保护成果，领略文明气
息，“我们计划在郑州市内启动和推进20
个遗址公园建设，这 20 个遗址公园和郑
州建设、绿地建设配合起来，让郑州人感
到进一步发展的文化底气”。

此外，谈到“幸福郑州”的概念时，阎铁
成代表说：“幸福郑州是一个综合的方面，
包括衣食住行各个方面，文化也是一个重
要指数，我们有责任在老百姓的物质需求
满足之后，让大家的精神生活丰富起来。”

市十次党代会代表、二七区区委常
委、组织部部长丁文霞说，未来五年，二七
区将进一步加强领导班子和干部队伍建
设，深挖干部潜力，激发干部活力，增强干
部动力，聚心聚才，聚智聚力，主动融入并
服务于郑州都市区建设。

一是完善以“一线”为重的培养机制，
继续深化社区帮扶、驻村任职、“特长型、
专业型”干部轮值中心工作等制度，有计
划地把缺乏基层工作经验的年轻干部选
派到农村社区、重点项目、信访维稳和招

商引资等急难险重一线岗位锤炼，全面提
升年轻干部克服各种困难、处理复杂问题
的能力和本领。

二是建立以“实绩”为重的选拔机
制。按照“五重五不简单”的要求，继续
完善“三票制”、“双向选择、竞争上岗”等
干部竞争性选拔方式，积极探索干部实
绩量化考核办法，更加注重对干部平时
业绩、工作成效等方面的考查，让承担任
务繁重、实绩突出、不事张扬的干部在竞
争中更具优势，切实树立“凭实绩用干

部”的鲜明导向。
三是建立以“干成事”为重的管理

机制。积极探索“胜任力”评价体系，综
合运用素能测试、问卷调查、点评互评
等评价措施，科学准确评价干部的德才
表现和个人特质，使干部才智得到更好
的发挥。加大对不称职不胜任现职干
部处理力度，完善考核和管理办法，让
存在“慵、懒、散”作风的干部有压力、受
教育，让真正干成事的人有地位，不干
事的人无市场。

“报告简明扼要，用3000字概括了五
年来郑州的发展成就，其中就提到‘工会、
共青团、妇联等群团组织的作用得到很好
发挥’，这是对妇联工作的肯定。”市十次
党代会代表、市妇联主席徐惠俐在接受记
者采访时如是说。

结合今年 7 月国务院发布的新一轮
的妇女儿童发展纲要及市十次党代会提
出的要求，徐惠俐代表说，市妇联将团结
和带领广大妇女姐妹，进一步优化妇女儿
童事业发展环境，营造全社会关心、支持

妇女儿童事业的良好氛围。同时推动妇
女儿童工作中重点难点问题的解决，继续
加大培养选拔女干部工作力度，提高女干
部的综合素质和能力。让大家共同投身
郑州都市区建设中去。

“报告中提到了要着力解决道德的提
升、诚信的提升、文明的提升问题，在郑州
市创建文明城市的大浪潮中，我们也在文
明家庭创建上下大工夫。今年，我们首次
评选了‘郑州市慈孝人物’，开展了郑州市

‘百万家庭创文明’集中活动月活动。”徐

惠俐代表介绍说，“我们还将在提升郑州
市妇女素质上作出成绩，利用 5 年的时
间，将全市妇女培训一遍。”

徐惠俐代表表示：“妇联组织是党和
政府联系妇女群众的桥梁纽带，作为代表
和维护妇女儿童权益的人民团体，我们将
进一步配合党和政府做好农村留守妇女
儿童工作，充分发挥农村基层妇联组织的
作用，让农村留守妇女儿童尤其是处于困
境中的留守妇女儿童得到更多的关爱和
帮助。”

徐惠俐：推进妇女儿童事业新发展

“建设郑州都市区，将加快城镇化进
程，而随着城市框架的不断拉大，将给包
括金融、商贸、物流等在内的第三产业带
来极大的发展契机。”市十次党代会代表、
紫百总经理巩玉梅代表认为，其中，服务
商贸流通业，绝对是城市化进程中的一张
最亮丽的名片。

巩玉梅代表谈到，上个世纪90年代，
郑州的商业发展曾走在全国前列，但这几
年，周边城市商业发展异常迅速，郑州已
稍显落后，“我认为，这主要是我们还没有

实施区域性商贸中心的规划，一些大的品
牌效应还没有凸显，商业同质化还比较严
重，一些超级购物中心还比较欠缺等。”

对郑州都市区规划蓝图的全面实施，
巩玉梅代表充满了期待：“对于我们商界
人士来说，这绝对是个喜讯。我们将乘着
郑州都市区建设的东风谋发展，空间更
广，平台更多，推进速度也会加快。”

巩玉梅代表提到，市委工作报告中特
别强调了“着力优化发展环境，增强区域
发展新优势”的内容，其中明确指出：“慵、

懒、散，小则阻碍事情办理，大则影响发展
大局，损坏党和政府形象。公职人员的状
态和作风，也是生产力，更是公信力和竞
争力……”

“作为企业基层人员，我们希望看到
政府部门能进一步优化发展环境，提高工
作和办事效率。同时，这些话对我们企业
的发展也有着很大的指导作用，我们也希
望把这次党代会的精神，贯彻到我们的企
业中去，加快企业的发展。”巩玉梅代表由
衷地说。

巩玉梅：乘郑州都市区建设东风谋发展
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